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令和令和令和令和４４４４年年年年６６６６月定例総社市議会月定例総社市議会月定例総社市議会月定例総社市議会    一般質問通告者一覧一般質問通告者一覧一般質問通告者一覧一般質問通告者一覧表表表表    

発言 

順位 

議席 

番号 

氏   名 大 項 目 中項目・質問要旨 答弁者 

１ ５ 森 安 健 一 １ 公園設備について 

 

 

（１）砂川公園施設整備計画について 

① 砂川公園についてどのような思いを持ち，どう変えていくべきと 

考えるか。 

② 施設整備の計画概要，進捗状況はどのようになっているか。 

③ トイレの整備及び合併処理浄化槽の設置は考えられないか。 

市長 

 

２ １ 山 名 正 晃 １ 寄り添い支援について 

 

 

２ ユニバーサルデザインフォン

トの導入について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 意見の聴取方法について 

（１）現在配布している親子健康手帳と合わせ「ダウン症児，低体重児，

医療的ケア児，多胎児」の親となる方，なった方への様々な情報が掲

載されたサポートブックの配布を考えてはどうか。 

（１）学校園での導入について 

① 学校園からのお知らせやプリントはデザインも含め，どのように作

成しているか。児童・保護者，読み手に対する伝わりやすさ，わかり

やすさを意識して作成しているか。 

② 学校園からのプリント等に児童・保護者を含め，多くの人が読みや

すく誤読されにくいよう考慮された書体である「ユニバーサルデザイ

ンフォント」を使用してはどうか。 

③ 学校園によって文書の作成方法やデザイン，伝え方が違っていると 

感じるが，伝わりやすく創意工夫された事例や情報を共有してはどう

か。 

（１）様々な声の集め方について 

① 現在，市民からの意見や提案を聞く方法はどのくらいあるか。 

② 市民の声提案箱，市のホームページからの提案，インターンシップ 

の学生からの政策提言等の中から実際に政策へ反映された事例はあ

市長 

 

        

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 
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るか。 

③ 市職員からの新たな政策やアイデア，改善点などの意見を出し合う

場はあるか。 

④ 市と市民との対話の機会が減っているように感じているが，今後の

状況を鑑みながらそういった集まりや機会を考えてはどうか。 

３ 15 髙 谷 幸 男 １ 防災について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 教育について 

（１）東南海・南海地震について 

① どのように認識しているか。 

② 市民への情報提供とともに，地震の備えについてのアドバイスをど

のように考えるか。 

③ 市としての取組はどのようなことが考えられるか。 

④ 水害対応の備蓄はおおむね充足しているとのことだが，地震対応の

備蓄品は十分か。 

（２）線状降水帯について 

① 線状降水帯予測が発表された場合，どのような方法で市民に周知徹

底を図るのか。 

② 線状降水帯予測が発表された場合，市内部の取組及び消防団など関

係機関との連携はどのように対応するのか。 

③ 最近の異常気象の状況からも，河川，水路，ため池はもちろんのこ

と，がけ地，公共施設など十分な点検が必要と思うがどうか。 

（３）指定避難所や災害用トイレの不足にどのように対応するのか。 

（４）市内各地で計画される防災訓練の実施指導はどのように考えるか。 

（５）防災担当部署へ女性職員の配置が必要と思うがどうか。 

（１）市内小学校，中学校，幼稚園の義務教育施設等については将来的に

どのような体制を考えているか。 

（２）特に，適正規模，適正配置への取組は国の基準などから,どのように

捉えていくのか。 

市長 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

市長 

市長 

市長 

市長・教育長 

 

市長・教育長 
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（３）少子化の進展に伴い，学区再編，適正配置などを含め早急に検討委 

員会の設置が必要と思うがどうか。 

（４）統廃合により廃校となった場合の公共施設の活用は，どのように考

えるか。 

市長・教育長 

 

市長・教育長 

４ 14 小 川 進 一 １ 人口増加政策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 内水氾濫について 

（１）人口増加に向けた取組について 

① 最近の人口動態についてどう考えるか。 

② 人口増加に対する流山市の施策は知っているか。 

③ 人口増加に向けた本市の施策は何か。 

④ 子育てに関する本市のキャッチフレーズは何か。 

⑤ 希望する保育所に入所できない子どもが多数いるが，対策は考えて

いるか。 

⑥ 保育ステーションを設けて，送迎してはどうか。 

⑦ 保育士の確保に向けた施策はあるか。 

（１）内水氾濫の原因について 

① ゲリラ豪雨の発生が増えたことによるものか。 

② 農地の宅地化による排水路への雨水の流入が増えたことによるもの

か。 

（２）内水氾濫の対応策について 

① 湛井十二ヶ郷用水の水門を早期閉門することはできないか。 

② 排水経路の見直しはどうか。 

 

市長 

市長 

市長 

市長・教育長 

市長・教育長 

 

市長・教育長 

市長・教育長 

市長 

 

 

 

市長 

５ 17 津 神 謙 太 郎 １ 職員採用について 

２ 土木行政について 

 

 

 

 

（１）技術職員及び専門職員が少ないように思うが採用の予定はあるか。 

（１）土木担当員からの要望は，現在何件出ているか。 

（２）本年度は何件実施する予定か。 

（３）予算増額の考えはないか。 

（４）小規模工事に限り市指定業者に設計，見積，施工を一括で委託でき

ないか。 

市長 

市長 

市長 

市長 

市長 
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３ 市内中小企業支援について 

 

（１）新規事業参入支援の考えはあるか。 

（２）設備投資支援の考えはあるか。 

（３）新庁舎建設に伴い市内業者の活用はできないか。 

市長 

市長 

市長 

６ 11 三 宅 啓 介 １ 経済対策について 

 

 

２ 観光事業（地域発信）につい

て 

 

 

 

 

 

 

３ 男性の育休について 

  

（１）燃料高騰や物価上昇が様々な経済活動へ大きく影響している。この

問題に関して本市としてどのように企業状況の調査をし，対応してい

くのか。 

（１）ＪＲ西日本が行うデスティネーションキャンペーンについて，本市

はどのように関わっていくのか。 

（２）デジタルスタンプラリーなどで観光（飲食）地を線で結ぶ取組を行

ってはどうか。 

（３）デザインマンホールを本市にも取り入れ，地域発信につなげてはど

うか。 

（４）チュッピーのＳＮＳを活用した観光事業や地域発信についてどう考

え活用していくか。 

（１）男性の育休取得の重要性をどのように考えているか。 

（２）本市では，地域社会の男性の育休の取得促進についてどう取り組ん

でいくか。 

① 市役所について 

  ② 市内企業について 

（３）市役所の男性職員の育休取得率を公表し，男性の育休取得のきっか

け作りにしてはどうか。 

市長 

 

 

市長 

 

市長 

 

市長 

 

市長 

 

市長 

市長 

 

 

 

市長 

７ 10 萱 野 哲 也 １ 食及び農業政策について 

 

 

 

 

（１）食及び農業政策について 

① 過去に本市学校給食に有機米が提供されていたが経緯はどうか。 

② 農薬が人体に与える影響をどう認識しているか。 

③ オーガニック給食の考えはどうか。 

④ 農業に対して市長の政策の位置づけはどうか。 

 

市長・教育長 

市長・教育長 

市長・教育長 

市長 
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２ まちづくりについて 

 

 

 

 

 

３ 行政運営について 

 

⑤ 農業ビジョンの総括はどうか。また，改訂版に対する考えはどうか。 

⑥ 農林水産省の「みどりの食料システム戦略」オーガニックビレッジ

宣言をしてはどうか。 

（１）まちづくりについて 

① 新庁舎完成後の清音出張所・山手出張所の機能はどうするのか。 

② その後の利用方法はどうか。 

③ 旧清音公民館の活用はどう考えているか。 

④ ２月定例市議会で消防署を清音又は山手への新設の考えを示した

が，地理的条件はどうか。 

（１）報道機関への情報提供（プレス発表）の方法や考え方はどうか。 

（２）今期定例市議会の重要施策は何か。 

（３）政策決定のプロセスはどうか。 

市長 

市長 

 

 

市長 

市長 

市長 

市長・消防長 

 

市長 

市長 

市長 

８ 12 岡 崎 亨 一 １ 新型コロナワクチンの接種事

業について 

 

２ 帯状疱疹ワクチンについて 

 

 

 

３ コロナ禍における「原油価

格・物価高騰等総合緊急対策」

について 

 

 

 

４ マイナンバーカード普及事業

（１）今までの接種状況はどうか。 

（２）４回目接種の対象者はどうか。 

（３）ノババックスワクチンの接種についてはどうなっているか。 

（１）帯状疱疹への認識はどうか。 

（２）国では定期接種化について，厚生労働省の審議会で議論が交わされ 

ている。他の自治体でも助成制度を始めているところがあり，本市で

も助成を実施してはどうか。 

（１）学校給食について 

① 業者からの値上げ要請の状況はどうか。その対応はどうか。 

② 給食費の値上げの検討はどうか。 

③ 新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金を活用して給食

費の値上げをせず，業者からの納入金額値上げ要望を満たす考えはど

うか。 

（１）マイナンバーカードの普及状況について 

市長 

市長 

市長 

市長 

市長 

 

 

市長・教育長 

 

 

 

 

 

市長 
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について 

 

① 現在の交付状況はどうか。普及促進についての今までの施策はどう

か。 

（２）マイナポイントについて 

① ６月 30 日よりマイナポイント最大２万ポイントの付与が始まる。 

消費者にとって値上げが続く物価高の中で，２万円相当となるマイナ

ポイントは非常に家計の助けとなるが，市民への周知と手続きをどの

ように考えるか。 

 

 

市長 

 

９ ８ 溝 手 宣 良 １ まちづくりについて （１）多文化共生について 

① 市内公共施設の外国語表示の現状はどうか。 

② 市道等における交通標識や注意喚起看板の外国語対応はどうか。 

③ ゴミステーションの外国語表示はどうか。 

④ 外国人の交通マナーやゴミの出し方など，本市における生活ルール

の理解度はどうか。 

⑤ これからのアプローチとして何か考えがあるか。 

（２）公共施設のファシリティマネジメント（ＦＭ）について 

① 市が所有または管理している構造物で未耐震化のものは何件ある

か。 

② 同じくユニバーサルデザインになっていないものは何件あるか。 

③ ライフサイクルコスト(ＬＣＣ)上スクラップした方が良いと思わ 

れる施設はあるか。 

④ ライフサイクルマネジメント（ＬＣＭ）をどのように考えているか。 

（３）公共施設の安全管理について 

① 公共施設などの近隣住民から騒音などの苦情は寄せられてないか。 

② 同じく花火に対する苦情は寄せられてないか。 

③ それらの対応はどうか。 

（４）公共施設の今後について 

市長 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

市長 
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① 花火可能な場所の提供は考えられないか。 

② ＢＭＸやスケートボードなどアーバンスポーツの専用施設を新設し

てはどうか。 

③ アーバンスポーツの大会を誘致し魅力アップを図ってはどうか。 

10 ４ 小 野 耕 作 １ 旧清音公民館の生涯学習施設

建設の現状について 

 

 

２ 清音軽部の排水ポンプ場につ

いて 

 

（１）検討状況及び今後の生涯学習センター建設基金の使途について，ど

のように考えているか。 

（２）生涯学習センター建設基金運用益を活用した駐車場整備の考えはな

いか。 

（１）岡山県の測量結果及び今後の対応について，どのように聞いている 

か。 

（２）樋門担当者の方への国からの情報伝達はどのようにしているか。 

（３）軽部排水機場の管理体制についてはどうか。 

（４）水路へのゴミの不法投棄の対応はどうか。 

（５）清音古地の樋門の開閉基準はどうか。 

（６）昨年度の大雨時の清音下軽部の道路の冠水要因は何だったと考えて 

いるか。 

市長 

 

市長 

 

市長 

 

市長 

市長 

市長 

市長 

市長 

11 19 頓 宮 美 津 子 １ デジタル化推進について 

 

（１） 子育て支援におけるデジタル化について 

① 電子母子手帳について，その後の進捗状況はどうか。 

② 電子母子手帳は日々進化を遂げている。ＤＸ化も進んでいるがどう

か。 

（２）女性のデジタル人材育成について 

① 子育てしながら働きたいという両立世代のニーズ調査をしてはどう

か。 

② 国がデジタル人材を育てるための支援をしているが，国と連携して

いる企業とも取り組んではどうか。 

市長 

 

 

 

市長 

 

12 16 小 西 利 一 １ 人口問題について （１）昭和地区，池田地区，川西地区の人口減少が著しいが，現状をどの 市長 
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 ようにとらえているか。 

（２）今後の人口減少に対する対策を考えているか。 

（３）定住促進対策について今後の取組はどうか。 

（４）人口減少地区の幼稚園，小学校の園児，児童の確保について今後の

取組はどうか。 

 

市長 

市長 

市長・教育長 

13 ７ 山 田 雅 徳 １ 人と動物の共生社会について （１）本市の現状について 

① 「全国初となる行政主導のペット避難所の開設」が全国から注目さ

れているが，人と動物（愛玩動物）との共生についてどのように考え

るか。 

② 本市で飼育されている犬猫の状況はどうか。 

③ 殺処分ゼロを目指す取組はどうか。 

（２）改正動物の愛護及び管理に関する法律の施行に伴う本市の対応につ

いて 

   ① ６月１日からマイクロチップ装着義務化が開始した。動物病院やペ

ットショップとの連携や周知に向けた取組はどうか。 

② 努力義務となっている既存の飼い主に対してのアプローチはどう

か。また，マイクロチップの装着を促進するため，費用の一部補助を

行う考えはあるか。 

③ 交通事故死した犬猫に対し，マイクロチップを確認する体制はどう 

か。 

市長 

 

 

 

 

 

市長 

    


